

Actividad juvenil

¿Dónde está la juventud?

Hoy queremos hablar rotundamente. No siempre vamos a tener alabanzas para la juventud. El deber de todo buen anarquista, es criticar todo lo que observe, y que a su juicio esté mal orientado e practicado. Y esto es lo que nos ocurre a nosotros ahora. Por ello, en esta Editorial creamos decididos a criticar; pero constructivos. La destrucción sin sentido constructivo, no tiene nada de revolucionario. Ni menos aún de anarquista.

Hace poco, como ya es sabido, la juventud organizó una gira juvenil al pueblo de Martorell. ¿Desarrollo de dicha gira? Lo único bueno que tuvo, es que nos divertimos mucho. Pero se organizó una charla que fué en extremo desastrosa. Es claro que no hay que desanimarse. Porque de todas formas representó una enseñanza que los jóvenes hemos de recoger. Esta gira nos demostró de una forma clarísima, nuestra reducida capacidad doctrinal. Y nos demostró algo más... Nos dimos cuenta que la mayoría de los viejos militantes, no están mucho mejor que la juventud.

No se crea que de este mal sólo padece Barcelona. También lo padece casi toda la España libertaria. Se ha preparado demasiado la peligrosa especie de jabón los libros y la guerra por la Revolución Social! Y nos hemos olvidado de estudiar, y ahora somos unos perfectos calabazas. Hemos de hacer la revolución; de acuerdo; pero mientras tanto, bien podemos leer algo más de lo que leemos. ¿Que se nos presenta una posibilidad revolucionaria? No la desaprovechemos, aunque estemos incapacitados. Por muy mal que vivamos en el Comunismo Libertario nunca será peor que esta vil sociedad. No obstante, en tanto que no hagamos la revolución, estudiemos; cuanto más capacidad libertaria obtenemos, más perfecta será la sociedad futura y en ella viviremos mejor y con más armonía. Y no nos pasará como en Rusia, que por falta de cohesión anarquista de los camaradas se apoderaron de aquella gran gesta los arrivistas bolcheviques.

¿Qué hacer para capacitarnos? Muy sencillo. Crear inmediatamente, por toda la península Ibérica, escuelas anarquistas en la to-

talidad de los Ateneos, Agrupaciones y Centros Culturales Libertarios, y en todos aquellos pueblos que se pueda, donde haya Juventudes Libertarias. Y en esas escuelas, orientadas a ser posible por compañeros bien enterados de las cuestiones sociales, practicar lecturas comentadas de libros escogidos, hacer ejercicios de redacción y oratoria para forjar un buen plan de oradores y escritores, y mediante lecturas de todas clases, comparar todas las ideas contrarias con las nuestras anarquistas. Es así como la solidez ideológica de los compañeros será muchísimo mayor y disminuirán bastante los militantes que se marchan al campo contrario.

¡Solamente esto hemos de hacer para capacitarnos! No. Hemos de conquistar la calle que hasta ahora la hemos dejado muy abandonada. ¡Distribuir constantemente en ella. Así nos acostumbraremos a combatir con toda clase de políticos y vendedores. Nos pondremos en contacto con el pueblo. También debemos de practicar charlas, conferencias, mítines y toda clase de actos donde exponer las ideas anarquistas y acostumbrarnos a desarrollarlas con rotundidad y claridad.

Basta ya de palabras bonitas. Es hora de que lancemos por la borda las palabras suaves de ipase a los jóvenes y adelante la juventud! Y también de lamentarnos como débiles monjitas cuando nos llaman cualquier cosa.

La juventud ha de abrirse camino. Ha de ser la vanguardia de la revolución. Encantadísimo. ¿Pero cómo?

¡Actuando! Y conquistando los sindicatos, militando constantemente en ellos. Sólo así seremos dignos de ocupar cargos de Junta, porque sólo así estaremos capacitados sindicalmente para ocuparlos. El joven, cuya cabeza sea una perfecta culetera no es digno de que le den responsabilidades en ningún sitio. ¡Su puesto está en los libros, en tanto no se pueda hacer la revolución!

Y cuando la juventud hayamos logrado esto, podemos reírnos locamente de aquellos "sabios" que nos dicen que sólo necesitamos un libro... Y también, también... "dichos que son unos pobres diablos".

En el "paraíso soviético"

No significa esto, no "una fantasía contrarrevolucionaria anarquista" que dirían los cómicos bolcheviques. ¡Es la más pura realidad! A Mr. Herriot, político francés del Partido Radical Socialista, del cual es también miembro el Presidente del Consejo de Ministros de Francia Deladier, le han nombrado coronel honorario del ejército rojo, los "proletarios" gobernantes rusos.



Eduardo Herriot, uno de los más destacados dirigentes de la política francesa

Mr. Herriot fué en el año de 1924 Presidente del Consejo de Ministros francés. ¿Buena? ¿Mala? No es necesario decirlo. Un gobernante de la sociedad capitalista, no puede ser bueno jamás. Fué como todos, un tirano de los trabajadores, que subió al Poder con un programa muy radical, lo olvidó inmediatamente de verse entre las cómodas poltronas ministeriales.

Deladier, íntimo amigo de Herriot y miembro como éste del partido radical socialista, es el actual Presidente del Consejo de Ministros de Francia. La política que sigue este Partido en el Poder, ya es sabida por todos: armar Francia hasta los dientes para promover otra guerra imperialista. Se han ahorran millones de obreros y campesinos, represión sangrienta contra el proletariado francés, mantenimiento a sangre y fuego del sistema capitalista, y ahora, en África una pequeña guerra contra in-

La juventud anarquista y el momento actual

¡Cello tema en verdad! En estos graves momentos de la vida social española e internacional, una esperanza surge en el horizonte: La juventud. Ella debe ser en el anarquismo, la salvación del mismo. Sin romanticismo, su espíritu de combate y de lucha, la mejor promesa de las futuras gestas. No debemos, no podemos dejar el camino cerrado a las falanges de jóvenes que irrumpen en el decadente panorama del solar hispano. Lo contrario sería dejar definitivamente hipotecado el porvenir. El pertenece a los jóvenes, muchachada sedienta de ideal y renovación humana, en el anarquismo y por las ideas libertarias. Pertenece ya a otra generación de lucha; a esa generación que sufrió la persecución de Martínez Anido y Arlegui. A la que estuvo sometida a la dictadura del andaluz borracho, que al fin, comparado con Menéndez y otros, era un sauto. Quince largos años de caminar por el mundo, sufriendo todos los embates cruentos de la perra vida, han gastado las energías de mi generación. Los problemas planteados a mi generación, están sin resolver, y se han agudizado aún. ¿Podremos sin el aporte fresco de la juventud resolverlos? No. Recordamos que nuestro mayor gozo, ha sido en la vida, leer el folleto del camarada Kropotkin. ¡A los Jóvenes! cuando teníamos diez y ocho años.

Ellos son con su fina elasticidad de cachorros tiernos, los que han de saltar al cuello del capitalismo, para ahogarlo en su aliento fétido. Los jóvenes, no deben de ser despreciados en sus inquietudes. En 1933 los problemas planteados a los jóvenes son diferentes a los planteados en 1920. ¿Mejores? ¿Peores? Diferentes, pero dignos de atención. ¡No os quepa duda camaradas de más de 30 años! ¿Que quieren hacer sport? ¿Que quieren dar al anarquismo baños de sol y agua? ¿Gimnasia? ¿Pues en buena hora! A mí también me gustaría saltar obstáculos, nadar, correr en bicicleta para solazarme, escalar montañas. El anarquismo ganará en viveza y fuerza muscular.

Pero los jóvenes, deben de saber, que el mito "juventud" que quiere avasallarlo todo, es como todos los mitos: pernicioso. Han de meditar, que la experiencia de las grandes y magníficas gestas, sólo se adquiere con la dolorosa senda recorrida durante largos años. Dos generaciones distintas, que se dejan de la mano, porque no han tratado de comprenderse, pueden aniquilar todo el futuro del anarquismo español. Pensad todos, que en esta hora única, en España, todo está en sus manos, menos el anarquismo. Y os vuestra mutua compenetración, necesaria e imprescindible, debe salir la salvación del pueblo español.

Contemplad el esfuerzo de Mussolini, meditando en Italia, a los jóvenes. En Alemania, Hitler, no descansa sobre los jóvenes, para desear la historia del progreso humano, quede cerrado. En Rusia, Stalin, no para tampoco, comenzando a los jóvenes. ¿Y vamos nosotros a apartarnos de la juventud? No y cien veces no. En nuestra Patria, en nuestros sindicatos, y ateneos de cultura, en todas partes hay que tener en cuenta que quiere la juventud, a dónde va y cuántos son.

¡Por las ideas y por la libertad anarquista!

FRANCISCO PELLICER

Grandioso mitin en Badalona

Organizado por la "Juventud Libertaria de Badalona" tendrá lugar dicho mitin, de afirmación ideológica, el domingo día 17 a las 9 y media de la mañana, en el Teatro-Cine Victoria.

Camaradas: En los momentos actuales que la ola fascista amenaza invadir el territorio español, venid a escuchar la palabra sincera de los libertarios; que ellos os indicarán el camino a seguir, para librarnos de la moderna esclavitud y al mismo tiempo, nos ilustrarán para poder llevar a la práctica la instauración de una sociedad más humana y justa que la presente.

Los oradores que nos dirigirán la palabra serán los siguientes: F. Montanyor, F. Marco, F. Tomás, R. Martínez, F. Pellicer, J. Xena, J. Juan Doménech.

Dada la importancia de este acto, esperamos asistireis todos como un solo hombre.

Lina Olga J. Bertrán. — Imperata Aragón, 197

Juventud y Porvenir

Desde hace algún tiempo, parece ser se ha visto en la juventud el campo fecundador de nuevas ideas. Verdad es que hasta el presente, quien con más amplitud ha influenciado a los jóvenes fué la religión; pero si bien es cierto que de la religión van desertando, no lo es menos que los partidos autoritarios, los obreristas con más preponderancia, les abren las puertas con el propósito de crear una mentalidad que responda a los principios y conveniencias de dichos partidos.

Ante todo esto, nosotros, que en el batallar cotidiano ponemos todo nuestro valor moral e intelectual al servicio de la manumisión social, hemos de procurar organizar la juventud y hacer que esta se desenvuelva bajo la influencia anarquista. Es, pues, bajo este aspecto que queremos emitir criterio, en este tema que, si bien es verdad ha sido tratado por muchos compañeros, nos ha parecido ver flojar en algunos la incongruencia.

No vamos a considerar a la F. A. I. como colectividad infalible. Sin embargo, estimamos actitud lamentable aquella que propugna apartar a la juventud de los medios específicos. ¿En qué se fundan los que tal opinan para segregarse a la juventud de la Federación Anarquista Ibérica, ya que ésta es la máxima representación del anarquismo de este país? Yo no quiero pensar mal de los que de la juventud quieren hacer una organización exclusiva; pero tengo que decir, que semejante actitud sólo puede ser determinada por desprecio o incompreensión.

Los argumentos aducidos para que la juventud sea "independiente" en su desenvolvimiento, es una quimera necia. Si se comprendiera lo que es el movimiento anarquista español y lo que está llamado a ser en la obra de transformación social, no se pensaría en dividir las fuerzas que cada día precisan un nexo más estrecho y una más amplia comprensión.

Dada la amplitud del movimiento específico y de la beligerancia que este da a las distintas actividades del anarquismo, consideramos que no tiene utilidad el movimiento de Juventudes Libertarias, tal como se pretende organizar.

La equivocación que sufren las Juventudes se explica al limitar sus funciones y quedar al margen de aquello que dicen es competencia de los viejos (?). Si esto ocurre, es debido a la inexperiencia de los llamados jóvenes y también a la influencia que sufren por parte de algunos que no muestran mucha simpatía por el movimiento específico.

¿Qué actividades puede desarrollar la juventud convergentes con los principios anarquistas que la organización específica no las vea con buenos ojos y las ampare? Ninguna. ¿Por qué, pues, no figurar oficialmente en el seno de la F. A. I. todos aquellos que comprendemos está la solución social en la implantación del comunismo anarquístico? Tendremos que ir razonando con la serenidad y altura de miras que el caso requiere, y ver si podemos disuadir a algunos compañeros de las máximas estatuas y burguesas que todo pretenden arreglarlo dividiendo.

Esta división está creando consecuencias que colocan a las Juventudes Libertarias en una situación poco arosa. Como factor propenso a robustecer el físico de los individuos, ya adoptando predilección el deporte, hasta el extremo de que este aspecto absorbe el noventa por cien de su atención.

Por haber muchas cosas que decir sobre el problema que tratamos, no queremos entrar en detalles minuciosos y abonar nuestra tesis haciendo ver de que en el deporte, tal como nuestros camaradas jóvenes lo han tomado, no se hace otra cosa que perder el tiempo. Y ello no debe ser así. La vida complicada que el capitalismo nos ha creado precisa soluciones rápidas para salvarnos del presente marasma, soluciones que debemos aportar los anarquistas. ¿Cómo? Creando la unidad moral y material de todos los libertarios y, bajo una actuación serla y de conjunto, articulando el movimiento de manera que cada cual se coloque donde le permita su capacidad y temperamento.

Y para esto, camaradas jóvenes, más que ejercitar nuestro cuerpo para robustecerlo que ya lo hacemos cada día en el trabajo brutal, precisa hagamos ejercicios éticos y mentales para dar solución a la infinidad de problemas que tenemos planteados.

SEVERINO CAMPOS

¡Trabajadores! Leed todos el siempre interesante Suplemento mensual de TIERRA Y LIBERTAD. Si no lo conocéis pedidlo a nuestra administración.

Movimiento anarquista

Los grupos anarquistas y los principios libertarios

En el número 128 de TIERRA Y LIBERTAD del día 11 de Agosto de 1933, hemos leído la reseña de un Pleno de la Federación Provincial de Grupos Anarquistas de Cádiz.

De los acuerdos tomados en dicho Pleno hay uno que nos ha llamado la atención, es decir, que estamos de acuerdo con los restantes por estar éstos inspirados en las más puras concepciones ácratas, pero no lo estamos en este que nos ocupa.

En el cuarto punto que intitulan "Intensificación de la propaganda de nuestros principios anarquistas", dicen: "El Pleno reconoce la positiva labor de los manifiestos "La Vox de la Anarquía". Se acuerda se abone como cotización mínima veinticinco céntimos mensuales por Federado para propaganda y administración del Comité Provincial.

Hemos sido un tanto sorprendido al leer este acuerdo, máxime si tenemos en cuenta la diferencia entre éste y los otros.

Aparte del cuarto punto, hemos de reconocer que los compañeros que integran la Federación de Cádiz tienen un concepto bastante elevado del ideal anarquista y una visión clarísima del momento actual.

Aceptemos pues, aquello que coincide con nuestras convicciones y no aceptamos lo que según nosotros está reñido con nuestros principios.

A nuestra manera de comprender estas cosas (cosas que nos son tan queridas) ni al individuo debe imponerse cuota alguna en el grupo ni al grupo debe imponerse la Federación. Quien milita en un grupo libertario, no debe hacerle falta para nada que se le diga esto o aquello debes dar, tanto material como moralmente. Y al decir del individuo, en el grupo, decimos del grupo en la Federación.

¿No os parece, compañeros de la Federación de Cádiz, que estableciendo mensualmente un estado de cuentas enviándolo a los grupos, éstos contribuirían económicamente con arreglo a las necesidades que dicho estado de cuentas reflejara?

En lo que concierne a la Federación de Grupos Anarquistas de Lengua Española en Francia y de

la cual formamos parte, podemos decir que se desenvuelve de la forma antes citada y da los mejores resultados.

Este acuerdo fué tomado en un Pleno celebrado en junio de 1932 y desde entonces acá, se han presentado casos verdaderamente extraordinarios. Si fué a un grupo a quien se le presentaron estos gastos extraordinarios bastó que éste hiciera un llamamiento como corresponde hacerlo a quien para cumplir con los deberes Federalistas no necesita imposición de ningún género. Si estos gastos se prolongaban mandaban igualmente el estado de cuentas especificando los gastos habidos como las recibidas y al mismo tiempo haciendo constar las necesidades a subvenir.

Si en nuestras organizaciones específicas no nos desenvolvemos libertariamente, no vemos que pueda haber diferencia alguna con cualquiera otra organización. Y si nosotros no damos el ejemplo, tampoco vendrán a nosotros muchos de aquellos que están ya hartos de palabras y sólo esperan que haya quien dé ejemplos.

No debemos olvidar el que con estos acuerdos en los que hay imposiciones, damos armas para que nos combatan a aquellos que no zumban los oídos con sus recreados "Puentes" para llegar a la preparación necesaria de capacitación para vivir sin Dios y sin amo.

Los anarquistas, debemos vivir la vida anárquica en todo aquello que nos sea posible. Ni en la vida familiar ni en nuestras organizaciones no debe haber imposiciones de ninguna clase. Señalar con toda claridad los deberes a cumplir en la vida colectiva y después que cada cual obre según su conciencia y según sus convicciones.

Todo esto lo decimos sin ánimo de zaherir a nadie, pues consideramos de imprescindible necesidad el corregirnos mutuamente los errores y prejuicios si queremos evolucionar hacia una Sociedad de más en más perfecta, sin llegar jamás a darnos por satisfechos; quedando siempre mucho por hacer.

Para terminar diremos: que voluntariamente, todo; por imposición nada.

Federación de G. A. del Sena (Francia).

Nuevos Grupos

GANDIA

Se ha constituido en esta un grupo compuesto de jóvenes partidarios del ideal anarquista.

Al constituirse envía un saludo fraternal a los presos sociales y su adhesión a la F. A. I., para lo cual precisa entrar en relación con los grupos afines y sobre todo con el Comité de G. A. de Levante.

COLONIA DE LA LINEA

"Escuela Moderna". Con este nombre se ha constituido un grupo anarquista, el cual haciéndose eco del sentir de todos sus componentes luchará por la implantación del Comunismo Libertario.

Este grupo desea relacionarse con todos los grupos de la Península.

El Comité de la Federación de G. A. de Andalucía y Extremadura dirán si han recibido las quince pesetas remitidas de la venta de los sellos pro proceso de Mayo.

CADEZ

Con acopio de energías revolucionarias, se ha reorganizado el grupo "Luz Libertaria" dispuesto a ocupar de nuevo la vacante que en épocas preteritas dejó.

Hoy al reorganizarse de nuevo envía un saludo a todos los defensores de la revolución anarquista, y se une a la campaña iniciada por conquistar la libertad de los presos.

Con el mayor empeño venimos a restituir a este grupo el prestigio puramente anarquista que en otras épocas gozó.

Errata

El último párrafo del comunicado del Comité Peninsular de la F. A. I. publicado en TIERRA Y LIBERTAD del número pasado aparece totalmente desfigurado por una errata. Como habrán visto los compañeros, donde dice, "contra los que desde la sombra intrigan y manobran y contra nuestro movimiento anarquista y revolucionario", debe decir "contra los que desde la sombra intrigan y manobran para destruir..."

El buen juicio de las camaradas ya lo habrá interpretado así.

Ateneos

VALENCIA

El día 10 del pasado, se inauguró este Ateneo con una conferencia que dió el camarada José España, sobre el tema: La cultura del pueblo.

El amplio local lleno de mujeres y hombres demostraban el agrado con que recibían el acto de apertura de la nueva escuela de propaganda educativa. Esta labor que venimos haciendo anónimamente con no pocos esfuerzos, procuraremos que nos dé el máximo resultado en nuestra propaganda con la cooperación voluntaria y solidaria de todos los afiliados.

Creemos interpretar fielmente nuestra propaganda pedagógica, para que los niños de hoy sean los hombres conscientes del mañana.

Firmes en nuestro propósito de elevación cultural, avanzaremos en nuestra obra emprendida, sin titubeos y sin vacilaciones hasta que el pueblo esclavo se transforme en Humanidad libre.

Por el Ateneo. — La Comisión de Propaganda.

Nuestra dirección: Calle Albe-rique, 11. Valencia.

RUZafa (Valencia)

En esta populosa barriada se ha constituido un Ateneo de Divulgación Social que lo componen en su mayoría, jóvenes luchadores que, sin reparar en cuantos obstáculos nos opone el gobierno, nos hemos propuesto hacer una corriente de opinión en toda la juventud, con el fin de formar conciencias libres y anárquicas.

También nos congratulamos en comunicar que este Ateneo, se adhiere moralmente a la F. A. I. poniéndonos al lado de los que luchan para terminar con esta sociedad donde el crimen y el robo están legalizados.

Correspondencia: Calle Mendizábal, 19 Centro de Divulgación Social, Valencia.

EPILA

En esta población se ha constituido recientemente un Ateneo Cultural, para cooperar al desarrollo de la propaganda y la cultura.

Su dirección: Ramón y Cajal, 6, principal.